

AJUSTARÁN MONTO
PARA ELECCIÓN DEL PJ

Fondos para el INE quedan intactos... por ahora

POR IVONNE MELGAR
ivonne.melgar@gimm.com.mx

Aunque en el proyecto de egresos de la Secretaría de Hacienda se asignan al Instituto Federal Electoral (INE) los 40 mil 476 millones 56 mil 755 pesos solicitados, la bancada de Morena en Cámara de Diputados adelantó que ese monto será recortado.

Fue el vicecoordinador del grupo mayoritario, Alfonso Ramírez Cuéllar, quien confirmó a **Excélsior** que es un hecho y una decisión tomada que esa modificación a la baja incluye los 13 mil millones de pesos que el INE pidió para realizar la elección judicial en junio próximo.

Para ese proceso, los diputados asignarán al Instituto los recursos que se deriven de los fideicomisos del PJ, mismos que habrá de etiquetarse en la ley de egresos que aprobarán a más tardar el próximo 13 de diciembre.

“En el caso específico de la elección extraordinaria del próximo año tenemos una propuesta del INE y también una disposición constitucional que dice que los fideicomisos del PJF tendrán que disolverse y una parte, todavía no sabemos el monto, tiene que remitirse a la Tesorería y la cantidad que finalmente resulte de todas las depuraciones que garanticen el cumplimiento de los derechos laborales, después de hacer esos descuentos, esa cantidad que quede será usada para el financiamiento de la elección”, confirmó Ramírez Cuéllar.

“Además, esa cantidad, tiene que contemplarse en el momento en que se haga la reasignación respectiva tanto del INE como del PJ, del Poder Legislativo y del resto de los organismos autónomos”, precisó.

“Así que la cantidad presentada este viernes en el presupuesto es una propuesta que siempre se ajusta”, agregó.

Sobre los más de 13 mil millones de pesos solicitados para la elección extraordinaria comentó: “Es muy desproporcionado eso. Pero todavía no sabemos cuánto (se le asignará para la elección extraordinaria) porque hay que revisar con lupa todos los requerimientos”.

Hacienda respeta los recursos solicitados para el INE y el INAI

Presupuesto. Mantiene también el gasto para otros seis órganos autónomos, cuya desaparición sigue a debate

RAFAEL MONTES
CIUDAD DE MÉXICO

El proyecto de presupuesto 2025 incluyó las solicitudes de recursos del Instituto Nacional Electoral (INE), pese a que la presidenta Claudia Sheinbaum ha criticado el monto previsto para la elección judicial y del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), aunque se planea su desaparición.

Mantiene también las previsiones de recursos presupuestales para los otros seis órganos autónomos y descentralizados que se eliminarán en caso de que se apruebe la reforma constitucional de “simplificación administrativa”, de los cuales cuatro plantearon recortes de 30 a 40 por ciento respecto de 2024.

Para el INE, la Secretaría de Hacienda mantuvo la solicitud de 40 mil 476 millones 56 mil 755 pesos para hacer frente al gasto operativo, que es de 15 mil 30 millones de pesos, a los que deberán sumarse 4 mil 620 millones de pesos de presupuesto precautorio para alguna consulta popular y más de 7 mil millones de pesos para repartir a los partidos.

A esos casi 27 mil millones de pesos, el INE adicionó un requerimiento de más de 13 mil millones de pesos para la organización y ejecución de la elección de jueces, magistrados y ministros que se realizará en junio de 2025, por lo que el presupuesto que requirió asciende a más de 40 mil millones de pesos que sí contempla el paquete económico.

Por su parte, el INAI solicitó 993 millones 990 mil 582 pesos para el próximo año, lo que implica una reducción de 10 por ciento comparado con los recursos de 2024. Esa cifra fue incluida en el proyecto presentado por el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O.

Para la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofe-

Y ADEMÁS

Van 85 mil mdp al Poder Judicial

La SHCP proyectó un gasto general de 85 mil 25 millones 806 mil 302 pesos para el Poder Judicial de la Federación (PJF) en 2025, esto es 233 millones 416 mil 644 pesos más que en el ejercicio pasado. Para la Corte se plantean 5 mil 922 millones 911 mil 164 pesos, que implica una reducción de 186 millones 218 mil 694 pesos. Para el Consejo de la Judicatura Federal, 75 mil 142 millones 703 mil 862 pesos.

ce), se prevé un presupuesto de 687 millones 866 mil 026 pesos, mientras que para el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), mil 680 millones de pesos; cifras similares a lo recibido en 2024.

Las instituciones que plantearon recortes en sus recursos para 2025 fueron la Comisión Reguladora de Energía (CRE), la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu) y el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval).

Para la CRE se proyectan 199 millones 854 mil 863 pesos, es decir 30 por ciento menos (85 millones de pesos) que en 2024, y para la CNH, 173 millones 285 mil 941 pesos, una reducción de 30 por ciento, o sea 47 millones de pesos.

Para el Coneval se prevé un presupuesto de 287 millones 886 mil 726, es decir 123 millones de pesos menos (30 por ciento) que lo recibido este año, mientras que para Mejoredu, 399 millones 402 mil 14 pesos, o sea una reducción de 40 por ciento, equivalente a 266 millones de pesos menos. ■